

東郷元帥記念公園 第10回協議会 議事要旨

1. 開会(区)
2. 挨拶(区:環境まちづくり部部长)
3. 会長の挨拶
4. 議事
 - (1) 議事要旨について(区)
 - (2) 東郷元帥記念公園の改修について(コンサル)
 - (3) 意見交換
5. その他(区)
6. 閉会(区)

<意見交換>

会長

- ・皆さんから質問、ご意見をお願いしたい。
- ・私のほうからいくつか。1つ目は、上段のプール回りの仮設のしきりについて、どの辺に作るということを想定されているのか。

事務局

- ・全体のプランの中で、プールサイドと広場の境目くらいに、仮設で出入りの管理もかねて、パネルのようなものを設置することを考えている。

会長

- ・2つ目は照度分布図について、東郷坂に沿って歩道の補助のような役割をすることで作っていただいているが、そこだけ暗いのはなぜか。そこも通していただいたほうが安心感がある。

事務局

- ・明るくするように修正する。
- ・矢印の方向については、例えば現場でその施工をするときに、向きを変えることもできる。補助的に明るくするとか方向を変えるという調整はできるものを一応選定はしている。

会長

- ・二七通りから入っていく時に最初が暗いと抵抗があるので、少し工夫していただきたい。
- ・3つ目は植栽について、新しく植えないのか。

事務局

- ・新しい樹木は植える予定で、計画図の中で緑色の薄い木が大きくなって景観を形成するような木を新たに植えたいと考えているところになっている。例えば遊具の広場のところとか、遊びを見守れるようなところには日影になる木を植える。

委員

- ・照明について、下段の真ん中が全く行き届いてないが、どういう種類のライトをつけるのか。
- ・ラジオ体操のはじめの頃は今の時期真っ暗で、顔もやっと見える程度。足元だけのライトでは心もとない。あともう一つは結構高齢の方が朝からラジオ体操に参加しているので、この点を考えてほしい。
- ・九段小学校側に高い照明をつけるとか、デッキから広場の中心部に向けて背の高いライトをつけるとか。全体を明るくするようにしてほしい。

会長

- ・全部を昼間並みに明るくするのではなくて、これを想定していて、これに近い状況をここに持ってくるようなことができるかどうかを検討したい。

委員

- ・ただ現実に今、九段小学校寄りには明かりがついている。それをわざわざなくするのはどういう意味があるのか。

会長

- ・最低でも現況の明るさを確保して、この時期の朝方にもせめて顔が見えるくらい。少しその辺は検討していただきたい。

委員

- ・築山について、映像のイメージでは高い山になっており、転げ落ちるかもしれない。

事務局

- ・模型に近い形で緩やかにあがっていく。小さいほうは80センチくらいで、自分の体力で上がっていけるような高さをイメージしている。

委員

- ・午前中、非常に乳児が利用する頻度が高い。乳児用の遊具というのも、今後ご検討いただきたい。

会長

- ・まだ遊具については決定ではないので、きちんと対応するというごことでご検討いただく。

委員

- ・先ほどの水飲み場等の水回りは、一つにしたほうが便利なのか。少し分散されていたほうが、子どもにとっては使いやすい。

事務局

- ・学校の前のところで、土いじりをしてもらえる空間を作るという話をしたので、その近くにもう一個入れることを考えている。

委員

- ・出入口で4～5歳の子たちが走り回っていると、小さい子が入りづらかったりする。大きい子のほうの位置が出入口じゃないほうが良いのかもしれない。

会長

- ・動線はきちんと確保したうえでないとまずい。

委員

- ・下段デッキ前のイチョウについて、VR で見た限りでは、いきなり広い所に木がそびえたっていたので、かえって邪魔ではないかなという印象を受けた。

事務局

- ・イチョウについては、残った木が公園の記憶をつないでいくものになるのではないかと考えて残す予定である。

会長

- ・例えばだるまさん転んだをするときを考えると、グラウンドを使う訳ではないので、その辺は少し大目に見ていただければ。

委員

- ・階段になっているところの植栽の境はどうなるのか。

事務局

- ・2 段になっていて、すごく高いところから一気に落ちるという感じではないように配慮はしたうえで、柵も設けるといことで想定している。

委員

- ・入って降りられるということか。

事務局

- ・降りるということではできない。

会長

- ・降りることはできないように柵は作るけれども、想定で2段にしてある。

委員

- ・小ライオンは子供の力でも動くのか。

事務局

- ・今現在は触った瞬間に動くが、動かさないような立て付けが入る。

委員

- ・高い場所に設置すると落とす可能性があるので動いた方がよい。

事務局

- ・基礎を作って、人の力で動かないようにしたい。

委員

- ・イチョウの木の横はトップライトだけになっているので、小学生が冬場帰る時に、夕方以降に帰る子がいるので、明るさを少し増やしてもらえれば。

委員

- ・フットライトだけだと顔が見えず、防犯上あまり良くないと思う。傾斜になっているので、目の位置に向こうのフットライトがあたって相手の顔が見えない。その辺も考えて少し高い位置から照明するようにしてほしい。

会長

- ・位置はなかなか難しいのがありますが、ぎらつきがあると非常に見にくいので、高さも検討していきたい。
- ・照明というのはその光が当たる照度だけではなくて、廻りにどれだけ明るい面があるかというので、ずいぶん安心感が変わる。それについても少し立体的に検討していただいて。お示した照度分布図以外にもこういう感じになりますというのは、夜間についても検討していただく。

委員

- ・照明というのは、時間によって明るさが変わるのか。

事務局

- ・そこも含めて設置するまでには検討したい。周りに住んでいる方々もいらっしゃるので配慮したい。

委員

- ・星空観察もあり、明るさが難しい。

会長

- ・そういう時だけ、特別に照明を落とす等も考えられる。

委員

- ・井戸枠について、飛び出す部分がどうかと思った。あと、あの井戸枠の重さについて、この崖のここに移したことによって、地震で崩れるとか、そんなことは無いのか。

事務局

- ・今立てているものを寝かせるので、地震の影響を受けるほどの重さではない。
- ・40センチくらいの縁石が連続してあるので、これだけすごく壊れるというのはあまり考えにくい。

委員

- ・上段のトイレについて、プールを使用しない子が、砂場なんかで遊んで水を汲みに来たりとか、トイレに入りたとかっていう子がいるので、衝立をこう全面に設置しちゃうというのもどうなのかと思った。

事務局

- ・衝立については、仮設で置くものなので、必ずこの絵のギリギリまで、トイレまで囲っちゃいますという話ではない。
- ・中段の砂場のあたりもちよっと狭いかなということで、もうちよっと使いやすいかたちにしたい。
- ・砂場の位置を変える事も含めて検討したい。
- ・そういったものよりもっと別のほうが良いんじゃないかというのがあれば、ぜひいただきたい。

会長

- ・全部やり直しますというのはまずい。ここでの議論で決まっていることはある。小さいお子さんと、少し大きいお子さんが、場所を交錯せずに見えるようにすること、プールの機能についてはきちんと確保すること、その近辺にトイレをきちんと確保することは決まっているので、その範囲での微修正をする。
- ・この周辺で小さいお子さんが使い、こちらについては割と大きめのお子さんが使っていくという配置については、基本的に確保して頂いて、あとはあまり変えずにやっていきたい。

委員

・プールの大きさについては変わらないのか。

事務局

・面積としては 1.5 倍くらい。

委員

・今まで通り、小学生は入れないのか。

事務局

・運用は同じになる。

事務局

・こっちにもベンチがあって、ちょっと照明つけていない計画になっているんですけど、例えばそこに入れるとか、
ちょっと補助的なもので考えたい。

委員

・全部フットライトか。

会長

・基本的に夜は、お子さんの安全と、朝方のラジオ体操でお使いになる方の安全を中心に考える。

事務局

・照明については、今の状態よりも明るい。

委員

・足元の明るさのイメージができていない。

事務局

・明るさまではどこまで広げていったらいいか、分からないが、光源を入れて、どういったところが明るくなるとか、
暗いままですよとかいうのは再現できる。

会長

・デッキのところは斜めに切ったおかげで、すごく使いやすくなった。

委員

・中段等は現状のままの地面か。

事務局

・今の砂と近いというか、もう少し改良した舗装にする。
・浸水性は良くなる。

委員

・子どもが結構裸足で走り回る。夏場は遊具とか地面とか熱くなるが、対策はされるのか。

事務局

・デッキについては、そんなに熱くなるものではない。本物の木なので、熱くなるということはあまり考えにくい。

・金属物については検討したい。

会長

・ご意見のまとめに入りたい。

- ① 下段について、照明をもう少し検討していただきたいという話。想定する利用は、朝方のラジオ体操と子供たちの下校。その辺についてももう少し検討していただく。
- ② 下段の水飲み場については、面積も増えたのもう一か所設置するという意見。
- ③ 上段の遊具についてはあまり小さい子にとって大きい子どもが走り回るものが入ってくると、小さい子が安心してこれないという可能性があるので、その辺については検討していただく。また、山の高さの話や、幼児用の遊具の確保については、改めてご検討いただく。
- ④ プール周りについては、トイレの入り口、水飲みが、プールを利用する子どもたちに限定されないようにうまく配置を検討するというご意見をいただいた。
- ⑤ 中段の井戸枠については、夜つまづかないようにということで少し照明についてはご検討をいただく。

委員

・照明について、現状と新しくなった時で、今とどのくらい違うというイメージを教えていただきたい。

会長

・大変重要なお指摘。今より明るいのかどうかということが、ご関心が高い。その辺について、資料についてはそのように作って頂く。

<次回日程について>

事務局

- ・広く周辺の方々にも周知していく拡大協議会を考慮しており、区のホームページや広報紙に掲載を検討している。
- ・次回は4月25日の18時30分とする。

閉会

以 上